
PATRIZIOBERTELLI/ PRADA

«Volevamo
proprioVersace,

nonunmarchio
percrescere»

diDanieleManca

PatrizioBertelli parladopo
l’acquisizionedi Versace

per1,25miliardi dieuroda
partedel gruppoPrada.«Non
volevamoacquistareunaltro
brand,volevamoVersace—
spiegail presidente— per la

suastoria, perla suaidentità.
PerchéDonatellaè
ambassadoredècontentadi
quellochestiamofacendo».
Poi ricorda cheil gruppo
Prada«nonguardaal breve
periodo.Saremopazienti».
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L’intervista

«VolevamoVersace,

nonunmarchio
solopercrescere
La moda e industria»
Bertelli: nonguardiamoal breveperiodo,saremopazienti
di DanieleManca

«S
a la prima
volta che mi
disseroche il

mondo stava
crollando?

Eranoglianni Settanta,inizia-

vo amettergiu una dellemie
prime fabbriche. C’era la con-
flittualita operaia,nel 1970ar-
riva lo Statutodei lavoratoridi
Gino Giugni. E poi le Brigate
rosse...E continuarono a dir-
lo. Hoiniziato a18anni a lavo-

rare, immagini lei quantevol-
te e sembratochele crisi fos-

sero senzavia d’uscita».Prada
nemmeno24 ore fa ha an-
nunciato di aver acquistato
Versace per1,25miliardi e Pa-
tririn Rartalli cha acciemaa

sua moglie Miuccia Pradaha
creatouno dei gruppi piu in-

vidiati al mondo,non sembra
scossopunto da quanto acca-
de la fuori. Tempo di dazi,di

ideologie,di Donald Trump
che sembraaverrovesciatoil

tavolo delleregole chehanno

guidato i commercimondiali
daoltre 40anni a questapar-
te. Ma crisio noncrisi, dazi o
non dazi,questoe il tempo di

investire. Serviraa uscirepiu
veloci dalla crisi quando fini-

ra, sembradi intuire. In fondo
e comequando nel 2008, in
pienacrisi finanziaria,si met-

tono i primi mattoni di quella
che sara una delle migliori
istituzioni culturali nazionali
e nonsolo,la FondazionePra-
da. O quelleseisfidemiliona-
rie e globali per la Coppa
Americacon Luna Rossa. Sfi-

de giocatein prima persona.
Come riportare in Italia un
marchio del calibro di Versa-

ce. «Altroche sponsorizzazio-

ni. Lecosenoivogliamo farle,

capire i processi, le persone
chelefanno.ComeconVersa-
ce. Non volevamoacquistare
un altro brand,volevamoVer-

sace, per la sua storia,per la
suaidentita. PercheDonatella
e ambassadoredecontentadi
quelloche stiamofacendo».

Con le parole di Bertelli e

come entrare fisicamente in
quel fenomenofatto di indu-

stria, di fabbriche, di mae-

stranze, «nelsensoproprio di
maestrianel saper usare le

mani», di creativita.Un feno-

meno come il Made in Italy
che e spessopoco compreso
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non solo all’esteroma anche
nel nostroPaese.«Si sente
tantoparlare di industrie da
rilocalizzaredi qui e di la, ma
ci si e posti il problema di chi
dovra lavorare in quelle fab-

briche? Di chi saraimpiegato,
ohaprofili arra profili chasa-

ranno ben diversida quelli di

40, 30, anche solo 10 anni
fa?», si chiedeBertelli. L’iden-
tikit di quelle personeche il

presidentedi Pradanon ama
chiamare«operai»ma «mae-

stranze» appunto.
Malamoda, il lussospesso

vieneconsideratoqualcosadi

intangibile, checolpiscel’im-
maginario, e alla fin fine leg-

gero...
«si,purtroppo. Non si eca-

pito che grazie a personalita
comeArmani,Versace,Valen-

tino, Ferre,la moda italianasi
e qualificata e consolidata.E
un’industria».

Machinonlo capisce?
«Ingeneralenon si capisce.

Si parla tanto delle sfilate e

poco dell’industria che c’e
dietro, altro che leggerezza.
Eccoperchein tanti mi chie-

dono le ragionidelfenomeno
Prada».

Esatto,il gruppoPradare-
siste mentrealtrisoffrono. E

ora fate anche un altro bal-

zo...
«Vede,fin daglianni Ottan-

ta, assiemea Miuccia, abbia-

mo semprevoluto controllare
i processi.Abbiamolinee che
producono calzature uomo-
donna, pelletteria uomo-don-

na. Quandoha chiuso Inghi-

rami, che avevauno splendi-

do laboratorio di camicie, lo
abbiamo acquisito e inserito
nel gruppofacendolorivivere.
Se vediamo che c’e un buon
pantalonificio e c’e la possibi-

lita, lo inseriamonella nostra
filiera».

Vale lo stessoper Fonda-
zione Pradae LunaRossa?

«si, perquesto non spon-
sorizziamo ma sin dall’inizio
partecipiamoalla creazione

di qualcosache poi diventera
autonomomapienamentein-

tegrato nelgruppo, capacedi
tracfariroi tuitto quello cha ci

apprende».
Ho capito il concettodi

controllo delprocesso,ma...
«Non si trattadi concetti,

pensia quandoleparlodi ma-
estranze, di maestria nel sa-

per usarelemani,c’equalcosa
di piu profondo. Significaco-
noscere il prodotto. Significa
fidarsi del giudizio di un capo
reparto sulla bellezzao meno
di una scarpa,di una giacca.
Tanto piu che chi oggi e in
fabbricae unapersonache gi-

ra il mondo,viaggia. Ti devi
costruire chi lavoraconte.Un
lavoratore oggi, nel 2025, e

molto diversoda quello di 20
anni fa».

Ma in un modello forte-
mente integratocomesi inse-
risce un brand cosi rilevante

comeVersace?
«Versacesaraautonoma».
Ma usera levostre fabbri-

che?

«Intantoe unpo’ prestoper
parlarne.Il closing dell’opera-
zione saratra 3 O 4 mesi. Lo
fara se lo riterra utile. Non si

tratta di usare formulette e

applicarle.Quanto di guarda-

re e capire.E noi ora la guar-
deremo, vedremo».

MapercheVersace?
«Quelloche ci interessava

era la storia, quello chehasi-
gnificato e significa Versace

per il mondo dellamoda».
Si, ma Versacenon e in sa-

lute splendida.
«Ci vuole pazienza.Gianni

Versacee morto nel 1997.Per
fortuna Donatella e rimasta
come Ambassador.Noi non
vogliamorisultati domani
mattina.Non abbiamoacqui-
stato Versaceperche era in
vendita, ma sarebbe andata
bene lo stesso se invece di
Versaceavessimo acquistato
un altro marchio.Non voleva-

mo crescereper crescere».
Quindi niente, comedico-

no i tecnici,sinergieo perico-
li di sovrapposizioni?

«Siamoun gruppo che ha
delle verticalita.Prada,Miu
Miu e, quando sara,Versace
agirannoin modo autono-

mo».
Mi pardi capirenientepolo

italiano...
«Quandosi parla di polo si

pensaa quelli francesi.Ma an-

che qui la storia conta.Negli
anniNovantai francesiaveva-

Ono perso terreno. Negli anni
Duemilahanno imboccato la
stradadeipoli che e servitalo-
ro per tornarein campo».

Allora conta la dimensio-
ne...

«A certi livelli si. In campo
immobiliare, nel campodella
comunicazioneavere dimen-
sioni importanti facilita alcu-

ne trattative o il cogliereop-
portunita».

Ma perche dovresteriusci-

re voi dovegli americani non
sonoriusciti conVersace?

«Sitratta di approccidiver-

si. Non sottovalutila storiadei
Paesi,delle aziende.Noi ab-

biamo pazienzae sguardoal
medio lungo termine».

Anchela storia dell’Ameri-
ca elunga ehannoimparatoa
fare sistema dalla Dichiara-
zione d'indipendenzanel
1776...

«Certo.Gli americani sono
stati fortissimi nelle materie
prime nell’8oo. Lehman nel
cotone, Jp Morgan costruiva
ferrovie, tutto questo e stato
consolidato nel ’900 quando
poi hannoavutola capacitadi
investire nella tecnologia.E
oggi vediamoquanto sono
stati capaci».

E anchenella moda.
«Anchenella moda.Ma co-

me le dicevo,lamoda, il lusso,
non sono prodotti “leggeri”.
Hanno unaforte caratteristica
legata alla produzione.Devi
avereun forte controllo di
quello che proponi al pubbli-
co, dellasuaqualita.A questo
si affianca la creativitaali-
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mentata dalla storia e dalla
cultura. Non si puo fare a me-
no ne dell’uno ne dell’altra».

©YRIPRODUZIONERISERVATA

La verticalita
Il nostro e un gruppo
che hadelleverticalita:

Prada, MiuMiu
e, quando sara, Versace

agiranno in modo

autonomo

Il nrnfiln

Patrizio

Bertelli e

presidente del

consiglio di

amministra-
zione e

amministratore

esecutivo del

gruppo Prada

Nel 1967

acquisisce

l'azienda

pellettiera Sir

Robert e nel

1973 la

parmigiana

Granello. Nel

1977 conosce
Miuccia Prada,

commerciante,

nel negozio in

Galleria Vittorio

Emanuele IIa
Milano, aperto

dal nonno nel

1913 e la

sposa
nel

1987. Nel 1986

apre il primo

negozio Prada

a New York

Velista

professionista

neglianni

Settanta, e

noto al grande

pubblico per

essere il
patron

di Luna Rossa

Gli scatti

FAMIGLIA E PASSIONI

Patrizio Bertelli con la moglie Miuccia Prada: con

lei condivide anche gli interessi culturali e sportivi

Bertelli con il figlio Lorenzo, amministratore
esecutivo del gruppo Prada e direttore Marketing

Bertelli (nella foto con la giaccarossa) e patron di

Luna Rossa e velista professionista negli anni ‘70
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Al vertice

Patrizio Bertelli e presidente

del gruppo Prada. E tra piu ricchi

d'Italia con un patrimonio, stima

Bloomberg, di 6,25 miliardi di

dollari (foto Alessia Pierdomenico)
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